

DEPARTAMENTO DE PRENSA
CAMPAÑA DE PATRICIO AYLWIN

Sostuvo Patricio Aylwin:

EL FUTURO GOBIERNO ES UNA TAREA
QUE DEBE SER COMPARTIDA POR TODA LA NACION

"La tarea del futuro gobierno no es la tarea de un hombre ni de un equipo partidario o de tecnócratas, sino que ha de ser una tarea compartida por la nación entera", afirmó el abanderado de las fuerzas democráticas, Patricio Aylwin, al inaugurar la campaña de la Modernidad que realizan técnicos y profesionales de la Concertación de Partidos por la Democracia.

Dicho acto se efectuó en horas de esta mañana y contó con la presencia de más de un centenar de técnicos, profesionales, artistas e intelectuales.

Aylwin, al dirigirse a los presentes, afirmó que "hay que pensar en común el Chile que queremos y lograr los máximos consensos posibles respecto de las tareas que tenemos por delante".

Agregó que cuando se entregaron las Bases Programáticas se dijo que eran para la reflexión de los chilenos y que se esperaba que los distintos sectores hicieran su aporte para enriquecerlo, tanto en su contenido como en los caminos o métodos para llevarlo a la práctica.

"Es así, dijo Aylwin, como hemos organizado últimamente un proceso de encuentro con distintos sectores de la comunidad nacional, con las mujeres, jóvenes, campesinos, con las minorías étnicas, con los trabajadores y ahora éste con el mundo de la intelectualidad, los profesionales, de la ciencia y de la cultura". Señaló que "la idea central de estos encuentros es que se concentren a debatir los temas vinculados a la acción del futuro gobierno, para que sus bases programáticas puedan enriquecerse y así lograr el Chile que queremos".

El abanderado de las fuerzas democráticas dijo más adelante que durante su campaña ha insistido bastante en la idea de la justicia, ya que está de moda hablar de modernidad y hay quienes se atribuyen la exclusividad o el monopolio de las ideas nuevas o modernas. "Yo creo que no puede hablarse en nuestro mundo, a finales del siglo veinte, de modernidad simplemente, destacando el valor de la libertad y olvidándose del valor de la justicia y del valor de la solidaridad", acotó Aylwin.

Puntualizó que una sociedad moderna no debe ser caracterizada por abismos entre unos y otros. "Una sociedad moderna es una sociedad integrada y regida por el signo de la justicia. Crear una sociedad moderna es sobretodo esfuerzo de imaginación, de voluntad de capacidad creadora".

Aylwin dijo que al convocar al mundo cultural, profesional, intelectual y artístico de mi patria, "quiero que en estas jornadas de reflexión pongamos el énfasis de desarrollar en nuestro país un espíritu creativo, no conformarnos con la rutina, ni conformarnos con repetir experiencias ajenas, sino que intentemos a base de nuestra propia realidad ir creciendo y generando las formas de vida que anhelamos para la sociedad chilena".

Seguidamente, el abanderado de la oposición democrática, leyó una convocatoria, cuyo texto es el siguiente:

1. "Yo convoco a los empresarios, a los profesionales, a los científicos, a los tecnólogos, a los académicos, a los artistas y a los dirigentes sociales para que analicen a la luz de las aspiraciones de la comunidad, los proyectos concretos sobre modernidad que contiene nuestro programa de gobierno. Los convoco a que se comprometan con el rol que a cada uno le corresponde.

Los llamo a centrar su reflexión sobre los aspectos más relevantes de nuestra modernidad: la iniciativa y la creatividad empresarial, la participación y la regionalización, la información, la educación, la cultura, y la calidad de vida.

2. El proceso de modernización y cambio tecnológico, que caracteriza al mundo, es parte de todos los esquemas de desarrollo. La modernidad que está inserta en nuestro programa, tiene como objetivo el hombre en sus valores morales y éticos y no en su limitada dimensión de consumidor.

3. El fundamento del poder y la riqueza hoy día han pasado en forma ineludible de la posesión de bienes físicos al dominio del conocimiento.

El avance tecnológico ha significado una revolución de los sistemas de información. La computación y la robótica han dado una nueva perspectiva a la industria y al quehacer humano.

Los productos hoy día valen más por los conocimientos incorporados en ellos que por sus materias primas y mano de obra. Nos proponemos abandonar modelos obsoletos, como los de ventajas comparativas basadas en mano de obra y recursos naturales baratos, por el fuerte incentivo al desarrollo tecnológico y de los recursos humanos.

4. El primer y fundamental desafío que tenemos es eliminar la pobreza. Las deficiencias en las necesidades básicas de la población, como alimentación, vivienda, salud y educación, interpelan nuestra conciencia. Estas deficiencias nos llaman a comprometer los mejores hombres y los mejores medios para que con la máxima eficacia lo logremos.

El equilibrio de nuestro "proyecto económico" y nuestro "proyecto social" es la clave para ganar esta batalla contra la pobreza. Nuestro desafío es crear empleos dignos para todos.

5. Chile debe ser un país de innovadores. Un país de pequeños y grandes emprendedores.

6. También es necesario modernizar el estado. La aparente modernización que ha impuesto el actual gobierno, jibarizando la administración, y designando funcionarios sin respeto por la función pública, no han preservado lo más valioso de ella: el espíritu de servicio público que por décadas la inspiró. Apoyaremos una administración pública eficiente que sepa responder a los desafíos del futuro.
7. El desafío más importante de la modernidad es lograr un sistema de educación y capacitación que entregue el personal calificado que se requiere.

Las actuales modernizaciones sólo han significado crecientes desigualdad de oportunidades para la familia chilena. Para nosotros, la modernidad significa contar con una población educada, una población informada, una población con amplio acceso a la cultura, sin limitaciones por motivos económicos.

8. La regionalización es un instrumento fundamental del ejercicio democrático, que solo es posible si se permite la participación ciudadana organizada y una real autonomía comunal y regional. Haremos una regionalización descentralizada, realista, moderna, imaginativa y eficaz.
 9. Nuestra modernidad busca en el umbral del Siglo XXI crear para nuestra juventud una sociedad más digna, más libre, más limpia y más alegre.
- Nuestra modernidad implica un Chile inserto en el mundo, no un Chile aislado y discriminado.

Porque Uds. constituyen la inmensa mayoría de la comunidad empresarial e intelectual de Chile, no me cabe duda que tendremos éxito."

Luego, el ex-presidente del Colegio de Ingenieros, Eduardo Arriagada, expresó que se llevarán a efecto cinco eventos en distintos puntos del país. El primero de ellos se realizará el 28 de octubre en la ciudad de Valdivia y se analizará la regionalización y participación. El cuatro de noviembre, en Viña del Mar, donde el tema a tratar será información, educación y cultura.

Arriagada señaló que el 11 de noviembre se analizará "iniciativa y creatividad en la empresa", en Puerto Montt. En Antofagasta, el 18 de noviembre, se discutirá la "calidad de Vida". La campaña finalizará el 24 y 25 de noviembre en la ciudad de Serena, donde se contará con la presencia de Patricio Aylwin, a quien se le entregarán las conclusiones.

Emplaza Campaña Aylwin:

BUCHI DEBE OPINAR SOBRE
DECLARACIONES DE PINOCHET

El Comando de la Candidatura Presidencial de Patricio Aylwin entregó la siguiente declaración:

- 1) "Una vez más el señor Büchi no responde las preguntas. Lo emplazamos que directa y claramente dé su opinión sobre las expresiones del General Pinochet de poner fin al Estado de Derecho.
El país espera su respuesta.
- 2) Reiteremos nuestro llamado al resto de los Candidatos a mantener un tono elevado en la campaña presidencial y abstenerse de todo tipo de violencia generando desafíos o maniobras audaces con fines publicitarios.
Este comando insiste que esperará el foro entre los candidatos Büchi y Errázuriz para determinar su participación en nuevos debates televisivos!"

PAUTA ACTIVIDADES
PATRICIO AYLWIN

Martes 17 de Octubre:

- 08:15 horas - Hotel Marcos Gamero, en Talca. Patricio Aylwin desayuna con dirigentes de la Concertación local y los candidatos a Senadores Jaime Gazmuri y Máximo Pacheco y Eugenio Ortega, a Diputado.
- 09:30 horas - Saludo a los Obispos Carlos González y Pablo Lizama.
- 10:00 horas - Patricio Aylwin ofrece conferencia de prensa, Hotel Marcos Gamero de Talca.
- 11:00 horas - Encuentro con el mundo juvenil en la cancha deportiva del Sindicato Yarza.
- 12:00 horas - Comitiva visita ECASO. En la oportunidad Patricio Aylwin sostendrá un encuentro con los trabajadores del cordón industrial.
- 12:30 horas - Visita la Población Carlos Trupp.
- 16:30 horas - Patricio Aylwin concurre hasta la reunión que sostiene su señora, Leonor Oyarzún, con mujeres de esa ciudad.
- 17:30 horas - Aylwin saluda a los Independientes que apoyan su candidatura Presidencial.
- 18:30 horas - Sindicato Yarza. Encuentro de Organizaciones Sociales con Patricio Aylwin.
- 20:00 horas - Saludo del abanderado opositor a la comunidad de San Javier.

ACTIVIDADES CONCERTACION

Martes 17 de Octubre:

- 10:30 horas - Victoria Subercaseaux N°7, cuarto piso. Conferencia de prensa de la Comisión de Arte y Cultura de la Concertación de Partidos por la Democracia. En la oportunidad Alberto Jerez, coordinador de la Comisión en la Concertación y Eduardo Carrasco encargado de la misma en el PRED, junto a representantes del quehacer cultural, darán a conocer la gira nacional que han programado.

11:00 horas - Victoria Subercaseaux N°7, cuarto piso. Rueda de Prensa del Comité Ejecutivo de la Federación de Deudores Habitacionales. En la oportunidad, Carlos Aguilar, Luis Sánchez, Guillermo Flores y Arturo Bustamante entregarán "documentos" sobre los cuales pedirán explicación al candidato presidencial Hernán Büchi.

Patricio Aylwin en comunas de la Zona Norte:

"EL GENERAL PIERDE SU TIEMPO
AMENAZANDO CON QUEBRAR EL ESTADO DE DERECHO

"El pronunciamiento del pueblo el 5 de Octubre cambió el rumbo de la historia, desvaneció las esperanzas de Pinochet de seguir mandando y el general pierde su tiempo amenazando con quebrar el Estado de Derecho si le tocan a un hombre", afirmó el candidato presidencial opositor, Patricio Aylwin, ante miles de pobladores de la zona norte de Santiago, que se congregaron el domingo en la noche para darle su adhesión.

Patricio Aylwin, recorrió las comunas de Quilicura, Renca, Huechuraba, Conchalí y Recoleta, donde centenares de personas salieron a saludarlo e incluso se incorporaron a la caravana.

Con un almuerzo en la Quinta de Recreo de Quilicura se inició esta visita a la zona norponiente de la Región Metropolitana, que culminó pasadas las 20:00 horas con una multitudinaria concentración, que se realizó en Avenida Santa María con Dieciocho de Septiembre, que congregó -según sus organizadores- a más de 25 mil aylwinistas. En esta reunión participaron el candidato a senador Andrés Zaldívar y los postulantes a la Cámara Baja Mario Hamuy y Oscar Santelices (distrito 19), Ramón Elizalde (distrito 17), Adriana Muñoz y Juan Hernández (distrito 16).

En la oportunidad, el Coordinador Territorial Metropolitano, Enzo Pistacchio, dió la bienvenida a Aylwin, precisando que "los chilenos han puesto su confianza en él porque en su vida personal y política han podido apreciar un enorme respeto por las personas y, además, porque estamos seguros que en su gobierno el hombre valdrá por lo que es y no por lo que tiene".

Enseguida, el candidato de las fuerzas democráticas afirmó que la lucha que se está dando es la de la mayoría del pueblo chileno, que perdió el miedo y se decidió a ejercer sus derechos, diciéndole NO a Pinochet en el plebiscito del 5 de octubre pasado. Añadió luego que "el Estado de Derecho en Chile se funda en la convicción democrática de la inmensa mayoría de los chilenos que haremos valer el Estado de Derecho contra cualquier intento en su contra".

Posteriormente y concluido este encuentro, donde también participaron representantes de los distintos Comandos Comunales de la zona una extensa caravana escoltó a Aylwin por las distintas arterias del sector. Con banderas, pancartas, lienzos y globos multicolores los pobladores saludaban su paso, exteriorizando con cariñosos gritos su adhesión por el candidato de la Concertación.

Muy emocionado por la celurosa recepción brindada y gratamente sorprendido por la cantidad de simpatizantes que se congregó en la concentración, Aylwin instó a los presentes a participar activamente en la campaña. "No basta con elegir al Presidente de la República, porque éste deberá contar con el respaldo del Parlamento para poder dar a los chilenos la justicia social que tanto anhelamos", dijo.

Patricio Aylwin insistió luego que "el pueblo de Chile no cree a estas alturas en las promesas que hoy les hace el continuismo cuando no fueron capaces de llevarlas a cabo durante 16 años de gobierno". Hacer justicia, afirmó, "es dar salarios justos que permitan a una familia vivir decentemente, porque nadie va a creer que mejorará los salarios quien rebajó las asignaciones familiares y se opuso a elevar los sueldos".

Asimismo, Aylwin dijo estar convencido de la necesidad de dar solución a problemas tan urgentes como la cesantía, la falta de atención médica, de educación... Sin embargo, afirmó, "para lograrlo es fundamental que trabajemos juntos para construir esa Patria que queremos. Una Patria buena, libre y justa para todos los chilenos".

Finalmente, el banderado opositor rindió un homenaje a los profesores que hoy lunes celebran su día. "Ellos celebrarán este día tal vez con esperanza, porque será la última conmemoración bajo un régimen que los ha discriminado y perseguido", indicó, añadiendo que en "Chile no sobra nadie, todos nos necesitamos".

La masiva concentración contó también con la participación de los actores Peggy Cordero y Bestián Bodenoffer, además de Patricio Liberona, el grupo Arak Pacha y la Banda Alí Jaika.

Vicepresidente Campaña Aylwin

ENRIQUE KRAUSS:

VIAJO A EE.UU.

Invitado por una serie de entidades, entre ellas el Diálogo Interamericano, viajó a Washington Enrique Krauss, vicepresidente del Comando de la Campaña de Patricio Aylwin.

En los próximos días, Krauss tendrá reuniones con congresistas norteamericanos, gente del mundo académico y con autoridades del Departamento de Estado. Estos sectores se han mostrado interesados en tener encuentros directos con uno de los máximos responsables de la campaña presidencial opositora en nuestro país.

Concertación de Mujeres por la Democracia

"LA MUJER BRILLA POR SU AUSENCIA
EN EL PROGRAMA DE HERNAN BUCHI

- Asimismo, se mostraron contrarias al aborto que es, a su juicio, un problema social que hay que conocer en su verdadera dimensión.

La Concertación Nacional de Mujeres por la Democracia se declaró contraria al aborto, no obstante reconocer que éste es un problema social en Chile que, por tanto, se hace imperativo conocer en su verdadera dimensión y realidad.

En conferencia de prensa realizada esta mañana, el conglomerado opositor dió lectura a una declaración pública, en la cual señalan que "la mujer brilla por su ausencia en el programa de gobierno de Büchi", indicando incluso que "no es casualidad que el tema 'derechos de la mujer' sea el último punto" de lo que el candidato continuista ofrece a sus adherentes.

Durante la reunión con los periodistas, en la cual estuvieron presentes Josefina Rossetti -Secretaria Ejecutiva-, Claudia Serrano, Wilna Saavedra y Verónica Beas, las mujeres precisaron la postura de la Concertación en torno al polémico tema del aborto.

"No somos partidarias del aborto", afirmó de manera enfática Claudia Serrano, ante una consulta periodística, indicando que ello no obsta para iniciar, en el futuro gobierno democrático, un estudio serio sobre el tema. "Es fundamental conocer la realidad porque no se puede echar tierra sobre la materia" afirmó, manifestándose partidaria de desarrollar un programa nacional de planificación familiar.

Respecto del programa de gobierno de Patricio Aylwin aseguran que éste es innovador, porque "ha recogido las ideas centrales del trabajo exhaustivo que la Concertación Nacional de Mujeres por la Democracia ha estado realizando sobre el tema de la mujer desde hace cerca de un año y en el cual participan más de 30 expertas".

Josefina Rossetti, al dar lectura a la declaración, dijo que no bastan las buenas intenciones. "El señor Büchi sostiene que promoverá el pleno reconocimiento de la capacidad de la mujer casada, pero cuesta creerle dado que la legislación recientemente aprobada por el actual régimen sobre la materia deja mucho que desear".

Añade que Büchi promete fortalecer a la familia, pero no señala cómo alcanzará dicho objetivo. "La Concertación propone, en cambio, un conjunto de medidas debidamente estudiadas tales como la creación de Tribunales de la Familia, que el pago de las pensiones alimenticias en caso de separación o abandono se efectúe a través de un órgano del Estado y otorgar igualdad de derechos a los hijos legítimos e ilegítimos".

"La Concertación quiere fortalecer a la familia, pero en un marco de igualdad y respeto entre los sexos. Considera que los hijos no son sólo responsabilidad de la madre, sino de la pareja y que la sociedad debe ayudarlos en esta responsabilidad con una infraestructura adecuada". Por eso, plantea "defender a la mujer contra la violencia doméstica, que la patria potestad sea compartida y que haya igualdad entre el hombre y la mujer en todas las decisiones y responsabilidades económicas de la familia".

Finalmente, según las mujeres de la Concertación, el programa de Büchi "silencia que las mujeres son discriminadas en virtud de su sexo, tanto en sus remuneraciones como en el acceso a puestos de responsabilidad. Silencia que la mayor parte de las trabajadoras carecen de contrato y de previsión. Silencia las durísimas condiciones de empleo de la mayor parte de las trabajadoras chilenas, inclusive el de aquellas que se desempeñan en actividades de gran auge como las temporeras agrícolas. Silencia las pensiones misérrimas de las mujeres".

www.archivopatricioaylwin.cl

PATRICIO AYLWIN ENTREGO SALUDO
A TODOS LOS PROFESORES DEL PAIS.

El candidato presidencial de la Concertación de Partidos por la Democracia, Patricio Aylwin, entregó hoy en Curicó un saludo a todos los maestros del país, al celebrarse el día del profesor. El texto del saludo es el siguiente:

"Celebro mucho compartir estos momentos con ustedes en el día en que el país entero recuerda con cariño a sus maestros, les agradece el desempeño de su trascendental función social y les tributa un merecido homenaje por el relevante espíritu de servicio con que se entregan a ella, en bien de las nuevas generaciones y -por ende- del futuro de Chile.

Participó cordialmente de estos sentimientos y le expresó con sincero afecto al profesorado de esta ciudad, de sus pueblos y campos cercanos y de toda la región del Maule, que mi mente y mi corazón acompañan hoy, desde aquí, a todos los maestros del país, a los de los centros urbanos y las caletas costeras, de las plantas mineras y de las comunidades indígenas, de las islas y de los puestos fronterizos, de los oasis nortinos y de los canales del sur.

En cada lugar en que esten, ellos son, día a día, permanentes constructores del espíritu de la patria, de su cultura, de su porvenir. Al desempeño de esa noble tarea, aportan la entrega de sus conocimientos, el ejemplo de sus vidas, la abnegada y atenta apertura hacia los problemas de sus educandos y de sus familias, y lo hacen con la mística de su vocación, a la que se consagran en medio de condiciones muy sencillas, frecuentemente limitadas en cuanto a dotación de elementos de trabajo y a veces, incluso, a distancia de los centros de abastecimientos y de otros servicios básicos.

¿Cómo no decirles, en este día, que estoy con ellos, que reconozco su obra, que asumo sus problemas y que es mi firme propósito contribuir efectivamente a solucionarlos?.

Porque el de hoy, es uno muy especial DIA DEL MAESTRO. Podemos decir con seguridad que es la ULTIMA VEZ en que esta fecha se celebra dentro de la "crisis integral de la profesión docente" que los Obispos de Chile han denunciado como uno de los más graves aspectos de nuestra realidad educacional de estos años negros de la dictadura. Una crisis marcada por exoneraciones y por inseguridad en el trabajo, por el autoritarismo con que se han adoptado las medidas sin dar lugar a su más mínima participación como experimentados conocedores de los problemas educacionales, por la casi ausencia de oportunidades de perfeccionamiento, por falta de una carrera objetivamente concebida y en la cual se ascienda por méritos, por sueldos que no coinciden con la dignidad de su quehacer.

Todo eso, podemos afirmarlo con alegría en esta hora, será muy diferente bajo el nuevo gobierno que democráticamente se dará el país el país en dos meses más. Gradualmente, porque los problemas son muchos y porque afectan a ciento cincuenta mil personas, pero con decisión, porque tales situaciones gravísimas no pueden prolongarse sin considerable daño para el profesorado y para el país, desde 1990 en adelante cada Día del Maestro mostrará una realidad que podríamos calificar como más luminosa, pero que en verdad deberíamos decir: más justa, más digna, más consecuente con una racional jerarquía de valores.

Las bases del Programa que hemos presentado a los chilenos con nuestro compromiso de cumplirlo en la gestión de gobierno, detallan explícitamente diversas y profundas medidas de "mejoramiento y dignificación de la función docente", en el contexto de restablecer la motivación, la confianza y la autonomía profesional del maestro, quebrantadas por el régimen autoritario. Al plantearlo, nos asiste la más inequívoca convicción de que el profesorado es factor de muy central importancia en el proceso educativo, y que el mejoramiento de éste no puede desligarse de las adecuadas condiciones en que los maestros se perfeccionen, trabajen, sean escuchados y reconocidos por las autoridades y por la sociedad.

Al terminar estas palabras, puedo expresar, por tanto, la certeza que cada uno de ustedes lleva en su corazón: una larga y oscura noche que esta terminando, un día claro y esperanzador despunta en un nuevo horizonte para los maestros, para la juventud y para la patria, en el que la educación será tomada como tarea primordial para la construcción de un Chile verdaderamente democrático y progresista".

AGREGAR PAUTA DE LA CONCERTACION MARTES 17 de OCTUBRE

11:30 horas - (Alameda 309) Conferencia de prensa de la Campaña Presidencial de Patricio Aylwin para referirse a la franja de propaganda política en televisión. Es tarán presentes Enrique Correa, Secretario Ejecutivo de la Concertación; Jaime Ravinet, Jefe de Operaciones; Ricardo Solari, Secretario de Coordinación, y Carlos Figueroa, Jefe del Area de Comunicaciones y Publicidad.